

## Tiempos del 'superpeso' quedan en el olvido (El Financiero 31/07/15)

Tiempos del 'superpeso' quedan en el olvido (El Financiero 31/07/15) DANIEL VILLEGAS

dvillegas@elfinanciero.com.mx Viernes, 31 de julio de 2015 Los tiempos en que se le llamó el 'superpeso' al reportar grandes avances contra el dólar son cosa del pasado. Desde el 4 de agosto del 2008 el peso ha perdido 66.4 por ciento de su valor frente al dólar, pues en esa fecha se cotizaba en 9.86 pesos, la última ocasión que se ubicó por abajo de las diez unidades y ayer llegó a 16.41 pesos, solamente en este mes ha presentado 9 mínimos históricos frente a la divisa estadounidense. Adrián Muñiz, subdirector de análisis de Vector casa de bolsa, dijo que lo que no se puede perder de vista en estos últimos meses, en particular del último trimestre de 2014 a la fecha, es que han entrado en juego diversos factores que juegan en contra del peso y que por lo tanto es natural que se vea golpeado. "El elemento de volatilidad principal es la expectativa en las tasas de la Fed, después de haber tenido una política monetaria históricamente laxa, pues cuando sales de un proceso así de inusual, lógicamente se tendrá un impacto fuerte en las variables financieras", aseveró el especialista. Otras monedas de países que pertenecen al bloque de emergentes también han sufrido los embates del dólar fuerte, contra el rublo la moneda estadounidense ha avanzado 139 por ciento entre 2008 y 2015; el real brasileño ha caído 99.5 por ciento en el periodo señalado. Incluso monedas de países avanzados han retrocedido frente a la moneda americana, como el yen japonés que perdió 13.6 por ciento de su valor. En contraste, otras divisas más fuertes han mantenido un desempeño más sólido, como el euro, que en el mismo período ha presentado una caída del 45 por ciento; la libra esterlina sólo ha retrocedido 25 por ciento; en tanto el dólar canadiense se contrajo 24 por ciento. En este sentido Muñiz señaló que los mercados no saben cómo reaccionar, pues no conocen lo que va a pasar en concreto con la política económica de la Fed. "Particularmente el mercado de dinero tiende a sobrereaccionar".